

NO SE REPORTARON HERIDOS NI DAMNIFICADOS

# Incendio forestal en Paihuano consume más de 2 hectáreas

JAVIERA JERÍA / Paihuano

Durante la noche de este lunes, un incendio forestal ocurrido en el sector de Chañar Blanco, en Paihuano, movilizó a personal de Bomberos de la comuna.

La emergencia fue notificada pasadas las 21:00 horas y se extendió hasta la madrugada, cuando Bomberos logró mitigar las llamas, evitando que el fuego alcanzara sectores residenciales.

En relación con ello, el comandante del Cuerpo de Bomberos de Paihuano, Mauricio Astorga, indicó que el incendio se encontraba descontrolado y que, debido a la geografía del lugar, debieron solicitar apoyo a Vicuña, Río Hurtado y La Serena.

Posteriormente, al sitio del suceso también concurrió la Brigada de Incendios Forestales de la Corporación Nacional Forestal (CONAF), cuyos equipos permanecieron ayer martes sofocando pequeños focos que podrían reactivar el fuego.

Además, el jefe de la brigada, Luis Martínez, señaló que se encuentran realizando peritajes para determinar las causas que originaron la conflagración.

Cabe mencionar que horas previas al siniestro, SENAPRED declaró alerta preventiva por incendios forestales debido a las altas temperaturas anunciadas para la región durante la semana.

## INCENDIO DESCONTROLADO

El comandante de Bomberos, Mauricio Astorga, relató a El Día cómo se abordó la emergencia y resaltó que, afortunadamente, no se registraron heridos ni personas damnificadas.

En ese sentido, el comandante señaló que "fuimos alertados por vecinos a las 21:25. Al llegar al lugar hicimos la evaluación; el incendio ya estaba descontrolado y había viento de norte a sur, lo que hizo que el fuego avanzara rápidamente".

Astorga comentó que las llamas avanzaban hacia una vivienda de dos pisos y un puente de madera que conectaba con otras casas. Al respecto explicó que "los primeros trabajos que se hicieron fue intentar salvar las casas



Este es el segundo incendio forestal que afecta a la comuna en menos de seis meses.

CEDIDA

**La emergencia movilizó a personal de las tres compañías de Bomberos de la comuna, apoyados por voluntarios de Vicuña. Al respecto, brigadistas de la CONAF investigan las causas que originaron el siniestro.**

y el puente del sector, afortunadamente no sufrieron ningún tipo de daños".

"Nosotros estuvimos trabajando cinco horas; se trabajó con las tres compañías del Cuerpo de Bomberos de Paihuano, además con apoyo del Cuerpo de Bomberos de Vicuña, con camiones aljibe de La Serena y una unidad forestal de Río Hurtado", detalló.

Respecto al amplio contingente, el comandante explicó que, debido a las condiciones geográficas del sector, se solicita mayor apoyo, ya que las primeras acciones para sofocar el fuego implican mucho esfuerzo y generan un cansancio extremo en el personal, por lo que se debe ir renovando.

## ALERTA PREVENTIVA VIGENTE

El director regional de SENAPRED, Ángelo Hernández, detalló las condiciones en que se produjo este siniestro. Además, señaló que la región se mantiene en alerta preventiva por riesgo de incendios forestales ante las altas temperaturas.

Sobre el lugar de la conflagración, precisó que "el siniestro afectó un sector de vegetación rural, en un contexto de altas temperaturas, baja humedad y abundante material vegetal seco, condiciones que aumentan significativamente el riesgo de ocurrencia y propagación de incendios forestales".

Acerca de la alerta, Hernández indicó

“

**Los primeros trabajos que se hicieron fue intentar salvar las casas y el puente del sector, afortunadamente no sufrieron ningún tipo de daños"**

**MAURICIO ASTORGA**  
COMANDANTE DEL CUERPO DE BOMBEROS DE PAIHUANO

GPS recorriendo el sitio.

"Son 2,5 hectáreas; principalmente fue cañaveral lo que se afectó. Bomberos trabajó hasta muy tarde y nuestra brigada ahora está recorriendo el área y apagando lo que pueda haber quedado con brasas, trabajando con una motobomba", sostuvo Martínez.

Además, agregó que "puede estar en este minuto contenido el incendio, pero las temperaturas y el viento hacen que cualquier brasa pueda rebotar. Hasta ahora el trabajo ha sido efectivo".

En relación con el origen del fuego, Martínez indicó que existe una brigada especializada en la determinación de causas que desde este martes se mantiene trabajando para obtener antecedentes.

## LLAMADO A LA PREVENCIÓN

El director de Desarrollo Comunitario de la Municipalidad de Paihuano, Juan Catalán, realizó un enfático llamado a la comunidad a colaborar en la prevención de este tipo de emergencias.

"Hacemos un llamado a la comunidad, tanto a vecinos como a turistas, a extremar las medidas de prevención evitando cualquier tipo de quema, el uso de fuego en sectores rurales y toda conducta de riesgo, como arrojar colillas o basura", sostuvo el director.

Catalán también agradeció encarecidamente a personal de Bomberos de las distintas comunas por la rápida acción frente a la emergencia, resaltando que el incendio fue controlado gracias a la coordinación y preparación de los equipos.